

Revue de presse N° 3700 du lundi 11 novembre 2024

MINISTÈRE DE L'ÉDUCATION NATIONALE  
ET DE L'ALPHABÉTISATION

RÉPUBLIQUE DE CÔTE D'IVOIRE  
Union – Discipline – Travail

INSPECTION GÉNÉRALE

Service communication  
B.P. V 160  
Tél : 27 20-22-24-68  
Fax : 27 20-21-15-93



Réf. N°3700 MENA / IGEN / COM



**Revue de Presse**

**DU LUNDI 11 NOVEMBRE 2024**  
**Thème de l'année scolaire 2024-2025**  
**« Soyons des citoyens responsables  
pour une école de qualité »**



REPUBLIQUE DE CÔTE D'IVOIRE  
MINISTÈRE DE L'ÉDUCATION  
NATIONALE ET DE L'ALPHABÉTISATION



**BONNE RENTRÉE  
À TOUS**



## L'actu en bref



### **Yakassé-Attobrou : « L'école primaire de Yapokoi inaugurée. » P.21 Patrick N'GUESSAN**

La ministre de l'Éducation Nationale et de l'Alphabétisation, Professeur Mariatou Koné a inauguré, le vendredi 08 novembre dernier, une école primaire publique dans la localité de Yapokoi, département de Yakassé-Attobrou. Cette infrastructure scolaire, visant à rapprocher l'école des populations, est le fruit du partenariat entre la Fondation d'Augustin, présidée par Sylvie Gomis-Tanoh et le groupe Biomerieux. L'ex-Premier ministre Patrick Achi s'est réjoui de la réalisation de cette école dans sa région. Il a souligné que l'éducation est un pilier fondamental pour le développement d'une nation.



### **Yamoussoukro / Groupe Scolaire Dioulakro : « Souleymane Diarrassouba réhabilite les toilettes et offre des tables-bancs et des bureaux. » P.10 KOUAMÉ Wa (Correspondant)**

Le vendredi 08 novembre 2024, les enseignants, parents d'élèves et élèves se sont mobilisés pour réceptionner le don du ministre du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba. Ce sont 450 tables-bancs, 10 bureaux, ainsi que 48 latrines réhabilitées, 6 points d'eau et du matériel d'entretien qui ont été offerts au Groupe scolaire Dioulakro de Yamoussoukro. Dans son allocution, le ministre a adressé sa gratitude à l'endroit de la Fondation ATEF OMAÏS, notamment à la présidente Zanouba Omaïs, dont le soutien a permis de réhabiliter les toilettes et de doter le groupe scolaire, vieux de 60 ans, de latrines ultra modernes.



### **Sinfra : « Des manuels scolaires distribués. » P.06 Franck JOURDAIN**

Grâce au soutien financier de la Banque Mondiale, plus de 21 mille manuels de lecture et de mathématiques ont été distribués aux élèves de CE1 et de CE2 des écoles relevant des inspections de l'Enseignement préscolaire et primaire de Sinfra.. La coordinatrice du PAGDS Yao Madeleine, a précisé que cette distribution de manuels qui vise à soutenir la gratuité de l'éducation, vient combler une difficulté de production de livres scolaires que le gouvernement rencontre depuis plusieurs années.



### **Projet PAGDS : « Distribution de manuels scolaires aux élèves de Bouaflé. » P.02 Clément K.**

Dans le cadre du Projet d'Amélioration de la Gouvernance pour la Délivrance des Services de Base aux Citoyens (PAGDS), financé par la Banque Mondiale, un lot de manuels scolaires a été remis, le jeudi 7 novembre 2024, aux élèves de Bouaflé. Ce programme répond aux priorités du président de la République, Son Excellence Monsieur Alassane Ouattara, qui prône l'école pour tous, a expliqué Madeleine Yao, Coordinatrice du projet. Il est bon de préciser que, outre la distribution de manuels, le projet s'occupe de l'affectation en ligne des élèves, du paiement de subventions pour ceux inscrits dans le privé via un système biométrique, de la digitalisation des Comités de Gestion des Etablissements Scolaires (COGES) et de l'accompagnement scolaire.

### **Blockaus / Religion : « La Paroisse Saint Pierre inaugure sa bibliothèque. » P.04 Laurent AGUIÉ**

La Paroisse Saint Pierre de Blokhau, dans la commune de Cocody a désormais sa bibliothèque. Le bâtiment neuf a été inauguré le vendredi 08 novembre 2024 en présence du Curé, de l'ambassadeur de l'Allemagne et du président de la Fondation Diagou Gaumont Mathurin. Il comprend la salle Diagou Dominique, une salle

d'études dénommée salle Monseigneur Anoyapo Richard, une salle de réunion dédiée à l'épouse de l'ex-ambassadeur de l'Allemagne en Côte d'Ivoire. La bibliothèque a une capacité de 6 mille livres scolaires, dont des annales et des bibles. Avec cette bibliothèque et son imposante salle d'études, les élèves de ce gros village auront un cadre adéquat pour étudier.

### **Lutte contre le travail des enfants : « La SCOOPASAB COOP CA distribue des kits scolaires à Gnaman Dies. » P.06 Aimé KOUASSI**

La SCOOPASAB COOP CA, en collaboration avec le Conseil du Café-Cacao (CNS), la Fédération des Organisations de Producteurs de Café-Cacao (FOP CC), et le Conseil Régional du Lôh-Djiboua, a tenu le samedi 09 novembre 2024, une cérémonie à Gnaman Dies, dans le département de Divo. Ce rassemblement a permis la distribution de 400 kits scolaires aux enfants des producteurs de café-cacao. Il faut noter, qu'en cinq éditions, la coopérative a distribué un total de 2 300 kits, établissant ainsi un précédent en faveur de l'éducation dans la région du Lôh-Djiboua. La SCOOPASAB COOP CA, par son action, s'affirme comme un acteur clé dans ce combat pour l'éducation et le bien-être des enfants en Côte d'Ivoire.



### **EPP Stars des Deux Plateaux : « L'ONG Charitis réhabilite les latrines. » P.08 Séverin DJAHA**

L'Organisation Non Gouvernementale (ONG) Charitis, à travers sa commission environnement et cadre de vie a réhabilité, le bâtiment abritant les latrines et construit des lavabos collectifs à l'Ecole Primaire Publique (EPP) Stars des Deux Plateaux. L'annonce a été faite par Vanessa Kouassi, Directrice Générale (DG) de Charitis, le samedi 26 octobre 2024, lors d'une cérémonie officielle de remise desdits ouvrages. Par ailleurs la Directrice générale a indiqué que cette 1<sup>ère</sup> phase de réhabilitation de l'EPP Stars est l'aboutissement de plusieurs efforts conjugués, allant dans le sens de l'éducation des enfants. Selon elle, si l'éducation est la clé du développement, il est donc essentiel d'étudier dans un cadre agréable.

## **Après la suspension et la réduction des salaires des enseignants : « Plus de 33 millions d'enseignants de l'Internationale de l'Education protestent et menacent. » P.10 Dominique FADEGNON**

L'Internationale de l'Education (IE), forte de plus de 33 millions d'enseignants dans 180 pays, avec ses 400 organisations membres, à travers Dr Dennis Sinyolo, son Directeur régional pour l'Afrique, proteste contre la suspension et la réduction des salaires des enseignants et de 26 dirigeants syndicaux de la Fonction publique par le gouvernement ivoirien, après la grève du 15 au 17 octobre 2024. L'Internationale de l' Education (IE) exprime sa profonde inquiétude suite à la décision des autorités ivoiriennes de suspendre les salaires des enseignants (...). Elle invite donc le gouvernement à rétablir immédiatement et sans condition, les salaires suspendus et réduits.

## **Célébration de l'excellence en milieu scolaire : « La 8<sup>ième</sup> édition du “Wara Tour” lancée à Koumassi. » P.10 DIARRA Tiémoko**

C'est parti pour la 8<sup>ième</sup> édition du “Wara Tour”. La cérémonie de lancement de cette caravane d'excellence en milieu scolaire s'est déroulée le 29 octobre 2024, à l'Agora de Koumassi. Une édition placée sous le thème « Non au désordre urbain » et qui s'inscrit, selon le commissaire général, Abou Nidal, dans le but de contribuer aux actions d'assainissement engagées dans le District d'Abidjan par le président de la République, Alassane Ouattara. Armé de son slogan “Va à l'école”, le “Wara Tour” se fixe pour objectif de sensibiliser, d'éduquer, de divertir et de doter un grand nombre d'enfants de kits scolaires. C'est pourquoi, dans les éditions précédentes, cette activité a lutté contre le phénomène des congés anticipés, la drogue, les produits stupéfiants et les grossesses en cours de scolarité. Elle s'engage à lutter contre le désordre urbain, dans les 13 communes du District autonome d'Abidjan.

## **Presse en ligne**

**RÉGIONS** / Yakassé-Attobrou : L'école primaire de Yapokoi inaugurée par Patrick Achi et Mariatou Koné. Publié le mardi 22 octobre 2024 | Fratmat.info

Rentrée scolaire à Nafana - L'Association des fonctionnaires offre 282 kits scolaires aux élèves. Publié le vendredi 08 novembre 2024 | L'Intelligent d'Abidjan

ÉDUCATION / Bouaflé -Le projet PAGDS : un lot de manuels scolaires remis aux élèves de Bouaflé. Publié le vendredi 08 novembre 2024 | AIP

ÉDUCATION / Grand-Bassam – Une visite de la DEEP pour évaluer le système de contrôle biométrique dans les établissements privés de Grand-Bassam. Publié le lundi 11 novembre 2024 | AIP

ÉDUCATION / Grand-Bassam – Le nouveau DRENA de Grand-Bassam en tournée pour mieux cerner les enjeux éducatifs locaux. Publié le lundi 11 novembre 2024 | AIP

ÉDUCATION / Biankouma - Renouvellement du comité de gestion du lycée moderne de Biankouma. Publié le dimanche 10 novembre 2024 | AIP

## **Détente**

Caricature



Yakassé-Attobrou

## L'école primaire de Yapokoi inaugurée

Cette infrastructure scolaire vise à rapprocher l'école des populations.



Remise officielle des clés de l'école, en présence du président élu du conseil régional de La Mé, Patrick Achi et de la ministre Mariatou Koné. (Photo : Dr)

La ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Prof. Mariatou Koné, a inauguré, le 8 novembre, une école primaire publique dans la localité de Yapokoi, département de Yakassé-Attobrou.

Cette infrastructure scolaire, visant à rapprocher l'école des populations, est le fruit du partenariat entre la Fondation d'Augustin, présidée par Sylvie Gomis-Tanoh et le groupe Biomerieux.

Selon une note d'information,

l'événement a enregistré la présence de plusieurs personnalités, notamment l'ancien Premier ministre Jérôme Patrick Achi, président élu du conseil régional de La Mé et Alexandre Mérieux, président du groupe qui a financé ce

projet.

Au cours de son allocution, la ministre a souligné l'importance de l'action citoyenne de la Fondation d'Augustin qui contribue à l'amélioration de l'offre éducative nationale. Elle a exprimé la gratitude du gouvernement à toutes les entreprises et organisations qui s'impliquent dans la promotion de l'éducation.

« Votre engagement démontre une réelle solidarité envers nos jeunes générations et est un appui précieux aux efforts gouvernementaux pour rendre l'éducation accessible et de qualité », a-t-elle déclaré.

L'ex-Premier ministre Patrick Achi s'est réjoui de la réalisation de cette école dans sa région. Il a souligné que l'éducation est un pilier fondamental pour le développement d'une nation. Saluant cette initiative, le président du Groupe a réitéré la volonté de son entreprise de soutenir les actions favorisant le bien-être des populations.

PATRICK N'GUESSAN

YAMOOUSSOUKRO/ GROUPE SCOLAIRE DIOULAKRO

## Souleymane Diarrassouba réhabilite les toilettes et offre des tables-bancs et des bureaux

**KOUAMÉ WA  
(CORRESPONDANT)**

L'heure était à la fête, dans l'après-midi du 8 novembre 2024 au Groupe scolaire Dioulakro de Yamoussoukro. Et pour cause, les enseignants, parents d'élèves et élèves se sont mobilisés pour réceptionner 450 tables-bancs, 10 bureaux, ainsi que 48 latrines réhabilitées, 6 points d'eau et du matériel d'entretien. A l'initiative de ces dons, le ministre du Commerce et de l'Industrie a noté qu'ils s'inscrivent dans le processus de réhabilitation totale du Groupe scolaire Dioulakro vieux de 60 ans. A cet effet, il a adressé sa gratitude à l'endroit de la Fondation ATEF OMAÏS, notamment à la présidente Zanouba Omais, dont le soutien a permis de réhabiliter les toilettes et de doter le groupe scolaire de latrines ultra modernes. « Mon engagement pour l'éducation ne souffre du moindre doute, car l'école demeure le meilleur ascenseur social », a déclaré Dr Souleymane Diarrassouba, qui a salué le



**Le ministre Souleymane Diarrassouba (au centre) a réitéré son engagement pour l'éducation. (Ph. DR)**

sacerdoce du personnel enseignant et a appelé les élèves de Yamoussoukro et particulièrement ceux du Groupe scolaire Dioulakro à être studieux et à l'écoute de leurs enseignants, pour réussir leurs études. Au nom de Mariatou Koné, ministre de l'Education nationale et de l'Alphabétisation, le directeur

régional de l'Enseignement et de l'Alphabétisation, Cissé Vazoumana, a exprimé sa gratitude au député élu de la commune de Yamoussoukro pour son engagement à améliorer les conditions d'apprentissage des élèves de la capitale politique.

KW



## SINFRA | Des manuels scolaires distribués

Plus de 21 mille manuels scolaires distribués à Sinfra. Cette initiative vise à soutenir la gratuité de l'éducation. Grâce au soutien financier de la Banque mondiale, le PAGDS a distribué 21 849 manuels de lecture et de mathématiques aux élèves de CE1 et CE2 des écoles relevant des inspections préscolaires et primaires de Sinfra. La coordinatrice du projet, Mme Yao Madeleine, a précisé que cette distribution de manuels vise à combler une difficulté de production de livres scolaires que le gouvernement rencontre depuis plusieurs années. «Avec ce projet, nous avons produit en trois ans 8 500 manuels scolaires et guides-maîtres, pour un investissement de plus de 13 milliards de FCFA. Un appui essentiel pour équiper les enseignants et leur permettre de transmettre efficacement le savoir », a-t-elle expliqué. Elle a souligné l'importance pour les élèves de posséder ces manuels afin de faciliter leur apprentissage à domicile, avec le soutien de leurs parents. Mme Yao a également exhorté les enseignants à éviter de garder les livres inutilisés, en raison d'un souci de préservation, et les a encouragés à les mettre à disposition des élèves. Elle a mentionné qu'un budget de réparation est prévu pour entretenir ces ouvrages, et a appelé à une vigilance accrue des autorités pour éviter que ces manuels ne soient détournés vers les marchés. «En réduisant les échecs scolaires et en renforçant la qualité de l'enseignement, ce projet s'inscrit dans une démarche de progrès éducatif», a-t-elle affirmé. Zoro Bi Ballo Épiphany, président du Conseil régional de la Marahoué, n'a pas manqué d'encourager les élèves bénéficiaires à prendre soin de ces livres, sources de réussite scolaire. Au nom des élèves, Maria Sah a exprimé sa gratitude envers Mme Yao Madeleine, scolaires.

**Franck Jourdain**

## Projet Pagds Distribution de manuels scolaires aux élèves de Bouaflé



Des élèves de Bouaflé ont reçu des manuels scolaires dans le cadre du projet Pagds.

*Dans le cadre du projet d'amélioration de la gouvernance pour la délivrance des services de base aux citoyens (Pagds), financé par la Banque mondiale, un lot de manuels scolaires a été remis, le jeudi 7 novembre 2024, à des élèves de Bouaflé.*

*Ce programme répond aux « priorités du président de la République, qui prône l'école pour tous. Pour garantir cette vision, nous devons assurer une égalité d'accès aux outils pédagogiques », a expliqué Madeleine Yao, coordonnatrice du projet. Poursuivant, elle a précisé que «*

*L'initiative de gratuité scolaire repose sur des mesures concrètes, notamment ce programme soutenu par le ministère de l'Éducation nationale et celui de l'Économie, des Finances et du Budget ». Toujours selon elle, outre la distribution de manuels, le projet s'occupe de l'affectation en ligne des élèves, du paiement de subventions pour ceux inscrits dans le privé via un système biométrique, de la digitalisation des Comités de gestion des établissements scolaires (Coges) et de l'accompagnement scolaire. En 2024, 21.500 ouvrages ont été distribués dans la région de la Marahoué. Depuis trois ans, 8 500.000 ouvrages, d'une valeur*

totale de près de 13 milliards de francs Cfa, ont été fournis aux élèves à l'échelle nationale. La coordonnatrice du projet a encouragé les élèves à bien utiliser ces manuels et à s'investir dans leurs études. Dans le même lignage, elle a invité les parents à accompagner leurs enfants dans ce processus : « *Les enfants ont désormais des livres. Lorsque vous les voyez étudier, encouragez-les, même si vous ne savez ni lire ni écrire. Votre présence et votre soutien les aideront à progresser* », a-t-elle conseillé. Le

président de la Haute autorité pour la Bonne gouvernance et président du conseil régional de la Marahoué, Epiphane Zoro Bi Ballo, a exprimé sa gratitude au Président Alassane Ouattara et au Gouvernement. « *La Marahoué est reconnaissante envers le chef de l'État, qui fait du développement du capital humain une priorité, notamment dans les domaines de la santé, de l'éducation, et de l'accès aux services essentiels* », a-t-il déclaré. Chemin faisant, il a encouragé les élèves, enseignants et parents à tirer le meilleur parti de ces ressources mises à leur disposition.

CLÉMENT K.

## Blokhauss/ Religion **La Paroisse Saint Pierre inaugure sa bibliothèque**



Le Curé, l'Ambassadeur et le Président de la Fondation coupant le ruban.

**L**a Paroisse Saint Pierre de Blokhauss (Cocody) a désormais sa bibliothèque. Le bâtiment neuf a été inauguré vendredi dernier en présence du Curé, de l'ambassadeur de l'Allemagne et du président de la Fondation Diagou Gaumont Mathurin, Dominique Diagou. Il comprend la salle Diagou Dominique, une salle d'études dénommée salle Monseigneur Ano Yapo Richard, une salle de réunion dédiée à l'épouse de l'ex-ambassadeur de l'Allemagne en Côte d'Ivoire. La bibliothèque a une capacité de 6 mille livres scolaires, dont des annales, des bibles : *"Il y a encore de la place pour d'autres livres. Nous remercions la Fondation Diagou de nous avoir fourni des ouvrages et des ordinateurs offerts par Jean Diagou et N'sia Banque"*, a indiqué Adomon Mobio Joseph, le Curé de la dite Paroisse. Quant au président de la Fondation, il a expliqué qu'à

l'origine de la construction du bâtiment abritant la bibliothèque, c'était le projet de la construction d'une cantine scolaire qui n'a pas pu voir le jour : *"Je dis un grand merci à l'ambassadeur d'Allemagne pour son accompagnement"*, a ajouté Dominique Diagou Niamba qui séance tenante a remis la somme de 1,5 millions comme contribution du DG de N'sia Banque et lui-même. Pour l'Ambassadeur allemand, il y a toujours une affinité entre la communauté de Blokhauss et l'ambassade : *"Nous accompagnons les initiatives en place pour contribuer au succès. De temps en temps, nous sommes ici avec des activités. L'essentiel, avoir un engagement commun qui va plus loin"*, a conclu SEM Matthias Veltin. Avec cette bibliothèque et son imposante salle d'études, les élèves de ce gros village auront un cadre adéquat pour étudier. Ce qui n'était pas le cas.

LAURENT AGUIÉ

## Lutte contre le travail des enfants La Scoopasab Coop Ca distribue 400 kits scolaires à Gnaman Dies

La Scoopasab Coop Ca, en collaboration avec le Conseil du Café-Cacao (CNS), la Fédération des Organisations de Producteurs de Café-Cacao (FOP CC), et le Conseil régional du Loh-Djiboua, a tenu samedi 9 novembre 2024, une cérémonie marquante à Gnaman Dies, dans le département de Divo. Ce rassemblement a permis la distribution de 400 kits scolaires aux enfants de producteurs de café-cacao, une initiative salutaire pour encourager l'éducation et lutter contre le travail des enfants. Sous la houlette de Coulibaly Idriss, Président du Conseil d'Administration de la Scoopasab Coop Ca et Administrateur au Conseil du café-cacao, les enfants, du CP1 au CM2, ont reçu ces précieux kits qui représentent bien plus qu'un simple outil scolaire. En cinq éditions, la coopérative a distribué un total de 2 300 kits, établissant ainsi un précédent en faveur de l'éducation dans la région du Loh-Djiboua. Lors de cet événement, Coulibaly Idriss a encouragé les producteurs à s'unir au sein de la coopérative afin de tirer parti des opportunités offertes. "Adhérer à notre société coopérative, c'est s'assurer un avenir meilleur pour vos enfants et pour la communauté", a-t-il affirmé. Kambou Sié, Président de la FOP CC, s'est également exprimé sur les grandes avancées réalisées à Gnaman Dies, autrefois connue pour ses problématiques liées au travail des enfants dans la cacaoculture. "Il est



Lors de cet événement, Coulibaly Idriss a encouragé les producteurs à s'unir.

*impératif de continuer nos efforts pour éradiquer cette pratique",* a-t-il déclaré, tout en annonçant également des projets imminents de reforestation des plantations en collaboration avec le Conseil du café-cacao. Il a salué la détermination du Directeur Général, Yves Koné Brahima, à faire face aux réelles problématiques des producteurs depuis sa prise de fonction. La lutte contre le travail des enfants est une bataille que la Côte d'Ivoire mène depuis plusieurs décennies. Dominique Ouattara, Première Dame de la République, a été une pionnière dans cette lutte, et tous les acteurs de la filière café-cacao sont appelés à prendre part à cette noble cause. Eric Zadi Tapé, Directeur de la première école de Gnaman Dies, a promis de remettre ces kits aux élèves les plus démunis, soulignant que cette

initiative pourrait avoir un impact significatif sur les résultats scolaires. Les chiffres sont encourageants : le taux de travail des enfants en Côte d'Ivoire est en diminution, témoignant de l'efficacité des actions menées autour de la filière café-cacao. Cette distribution de kits scolaires est un pas de plus vers un avenir sans travail des enfants, un avenir où chaque enfant pourra s'épanouir à travers l'éducation. Au-delà de l'acte symbolique de la remise des kits scolaires, cette initiative rappelle l'importance d'un engagement collectif pour offrir aux jeunes générations les chances qu'elles méritent. La Scoopasab Coop Ca, par son action, s'affirme comme un acteur clé dans ce combat pour l'éducation et le bien-être des enfants en Côte d'Ivoire.

AIMÉ KOUASSI

## EPP STARS DES DEUX PLATEAUX

### L'Ong Charitis réhabilite les latrines

L'Organisation non gouvernementale (Ong) Charitis, à travers sa Commission environnement & cadre de vie, a, dans le cadre de ses activités 2024, réhabilité le bâtiment abritant les latrines et la construction de lavabos collectifs à l'Ecole primaire publique (Epp) Stars des Deux Plateaux. L'annonce a été faite par Vanessa Kouassi, Directrice générale (Dg) de Charitis, le samedi 26 octobre 2024, lors d'une cérémonie officielle de remise desdits ouvrages.



Donateurs et responsables de l'Education nationale après l'inauguration du bâtiment des toilettes. (Ph. Dr)

Elle a, par ailleurs, indiqué que cette 1<sup>re</sup> phase de réhabilitation de l'Epp Stars est l'aboutissement de plusieurs efforts conjugués pour l'éducation des enfants. Selon elle, si l'éducation est la clé du développement, il est donc essentiel d'étudier dans un cadre agréable. « En le faisant, nous avons voulu offrir un cadre d'apprentissage qui permettra à chaque enfant de s'épanouir, d'apprendre et de grandir dans un environnement sûr et sain. Ce don, chiffré à trois (3) millions de F Cfa, permettra aux 252 bénéficiaires de bénéficier de latrines propres », a-t-elle expliqué avant de poursuivre: « Faites-en bon usage en la maintenant propre, apprenez avec joie et n'oubliez pas que vous êtes les leaders de demain. Je sais pouvoir compter sur vous pour son entretien ».

Se félicitant pour cette action de Charitis, Yao Il'Guessan Olivier, Directeur dudit établissement, a soutenu que ces travaux auront un impact sur le bien-être des enfants et contribueront à redorer l'image de l'école.

Il a aussi ajouté que grâce à leur action, son équipe et lui peuvent offrir un cadre propice d'apprentissage aux enfants. Quant à Assa Kra Donzo Sylvie, représentant l'Inspection de Cocody les Deux Plateaux, il a traduit sa gratitude à l'Ong Charitis pour la réalisation de ces travaux.

Il faut noter que cette école, inaugurée en octobre 1993, accueille 246 élèves dont 120 filles du Cours préparatoire 1<sup>re</sup> année (Cpi) au Cours moyen 2<sup>e</sup> année (Cm2). Elle est rattachée à l'Inspection de Cocody Deux Plateaux.

Séverin DJAHA

## APRÈS LA SUSPENSION ET LA RÉDUCTION DES SALAIRES DES ENSEIGNANTS Plus de 33 millions d'enseignants de l'Internationale de l'Education protestent et menacent

L'Internationale de l'Education (Ie), forte de plus de 33 millions d'enseignants dans 180 pays, avec ses 400 organisations membres, à travers Dr Dennis Sinyolo, son Directeur régional pour l'Afrique, proteste contre la suspension et la réduction des salaires des enseignants par le gouvernement ivoirien, après la grève du 15 au 17 octobre 2024. Cela, dans un courrier dont nous avons reçu copie, le jeudi 7 novembre 2024, adressé le même jour au Premier ministre de la République de Côte d'Ivoire, Robert Beugré Mambé, avec ampliations aux ministres de la Fonction publique et de la modernisation de

l'administration ; de l'Education nationale et de l'alphabétisation ; et de l'Enseignement technique, de la formation professionnelle et de l'apprentissage.

« L'Ie a été informée par ses affiliés dans le pays, que 26 dirigeants syndicaux de la Fonction publique ont vu leur salaire suspendu jusqu'à nouvel ordre, et que des milliers d'autres ont vu leur salaire du mois d'octobre 2024 ponctionné en raison de leur participation légitime à un mouvement de grève pour réclamer de meilleures conditions de travail, sans qu'ils en aient été informés à



Les salaires des syndicalistes, qui encadrent la ministre Mariatou Koné, ont été suspendus. (Ph. DR)

*l'avance ; et aucune justification n'a encore été fournie par les autorités.*

*L'Internationale de l'éducation (Ie) exprime sa profonde inquiétude suite à la décision soudaine des autorités ivoiriennes de suspendre unilatéralement les salaires des enseignants (...). L'Ie invite donc votre gouvernement à rétablir immédiatement et sans condition les salaires suspendus et réduits, à entamer un dialogue constructif avec les syndicats de l'Education afin de trouver une issue favorable au conflit social actuel, et à respecter*

*les normes internationales du travail en toutes circonstances.*

*Enfin, l'Ie souhaite également souligner que des relations industrielles harmonieuses entre le gouvernement et les syndicats d'enseignants sont importantes pour assurer une éducation de qualité pour tous en Côte d'Ivoire.*

*Nous vous remercions de l'attention que vous porterez à cette lettre et espérons que vous prendrez des mesures concrètes et immédiates pour répondre aux préoccupations urgentes soulevées. Dans le cas contraire, l'IE n'aura d'autre choix*

*que de saisir les instances internationales chargées de veiller au respect des droits des travailleurs et de leurs syndicats », lit-on.*

Pour l'Ie, ces suspensions de salaires sont totalement injustifiées et inacceptables, d'autant plus que le droit de grève est reconnu par la Constitution du pays et la Convention 87 de l'Organisation internationale du travail (Oit) sur la liberté syndicale et la protection du droit syndical, ratifiée par la Côte d'Ivoire le 28 octobre 1960 ; et la Convention 98 sur le droit d'organisation et de négociation collective, ratifiée par la Côte d'Ivoire le 5 mai 1961.

Et de relever que les organisations membres de l'Ie en Côte d'Ivoire sont : le Syndicat national de l'enseignement primaire public de Côte d'Ivoire (Sneppci), le Syndicat national des enseignants du second degré de Côte d'Ivoire (Synesci), le Syndicat national des enseignants d'éducation permanente de Côte d'Ivoire (Synadeepci), le Syndicat national des formateurs de l'enseignement technique et de la Formation professionnelle (Synafetpci), le Syndicat national des enseignants du Second degré de Côte d'Ivoire (Synesci), le Syndicat national des formateurs de l'Enseignement technique et de la formation professionnelle (Synafetp-CI), la Centrale professionnelle de l'enseignement-Côte d'Ivoire (Cpens-CI), et la Fédération des organisations de syndicats du secteur Education/Formation (Fosef-Fesaci).

Dominique FADEGNON

## CÉLÉBRATION DE L'EXCELLENCE EN MILIEU SCOLAIRE

# La 8<sup>e</sup> édition du "Wara Tour" lancée à Koumassi



Des élèves arborant fièrement leurs kits scolaires ont posé aux côtés des officiels de la cérémonie. (Ph. D.T)

C'est parti pour la 8<sup>e</sup> édition du "Wara Tour". La cérémonie de lancement de cette caravane d'excellence en milieu scolaire s'est déroulée, le 29 octobre 2024, à l'Agora de Koumassi. Une édition placée sous le thème "Non au désordre urbain", qui s'inscrit, selon le commissaire général, Abou Nidal, dans le but de contribuer aux actions d'assainissement engagées dans le District d'Abidjan par le président de la République, Alassane Ouattara.

En présence de plusieurs invités, entre autres, Ibrahim Konaté, 5<sup>e</sup> vice-gouverneur représentant le ministre-gouverneur du District autonome d'Abidjan (Daa), Ibrahima Cissé Baongo ; Gboko Adjoumani, Directeur de la vie scolaire représentant la ministre Mariatou Koné ; et du député Kader Ouattara, 5<sup>e</sup> adjoint au maire représentant le maire de la commune de Koumassi, Narcisse Toussaint Balley. Ainsi que d'une forte délégation libanaise conduite par le président de l'Union libanaise culturelle mondiale-section Abidjan, Salmaar Aïdar. « Le "Wara Tour", avec son slogan "Va à l'école", a pour objectif de sensibiliser, d'éduquer, de divertir et de doter un grand nombre d'enfants de kits scolaires. C'est pourquoi, dans les éditions précédentes du "Wara Tour", nous avons lutté contre les congés anticipés, la drogue, les produits stupéfiants et les grossesses en milieu scolaire. Cette année, nous nous engageons pour lutter contre le désordre urbain dans les 13 commune du District autonome d'Abidjan. Nous allons profiter pour faire la vaccination pour le col de l'utérus. Chers invités, sachez que mon engagement est aussi au nom de tous les artistes de Côte d'Ivoire. Merci à toutes ces entreprises partenaires qui permettent à ces enfants de bénéficier d'une éducation incluse et d'une formation scolaire de base », a dit Abou Nidal, avant de se féliciter de la réception des 5 000 kits pour les élèves et des 80 000 permis de conduire pour les jeunes.

Tout en invitant d'autres organismes ou Institutions à soutenir l'initiative, le promoteur du "Wara Tour" a annoncé que pendant les mois de novembre et de décembre, son équipe, "Nidal Groupe", sillonnera les 13 communes du Daa pour la distribution de kits scolaires aux élèves, même à ceux dont les familles ont été touchées par le déguerpissement.

A cet effet, Abou Nidal a promis 1 000 kits scolaires par commune.

Au cours de la cérémonie de lancement du "Wara Tour 8", il y a eu un concert de l'artiste Abou Nidal, avec la prestation de ses collègues Obam's, Dj Lewis, Paul Madys, Spyrow et bien d'autres.

DIARRA Tiémoko





**RÉGIONS** / Yakassé-Attobrou : L'école primaire de Yapokoi inaugurée par Patrick Achi et Mariatou Koné. Publié le mardi 22 octobre 2024 | Fratmat.info



La ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Professeur Mariatou Koné, a procédé à l'inauguration d'une école primaire publique à Yapokoi, dans le département de Yakassé-Attobrou. C'était le vendredi 8 novembre 2024.

Cette nouvelle infrastructure éducative, construite pour rapprocher l'école des populations locales, est le fruit d'une collaboration entre la Fondation d'Augustin, dirigée par Mme Sylvie Gomis-Tanoh, et le groupe Biomerieux.



La cérémonie a réuni plusieurs personnalités, dont l'ancien Premier ministre Jérôme Patrick Achi, actuel président du Conseil régional de la Mé, et Alexandre Mérieux, président de Biomerieux, entreprise qui a contribué au financement de ce projet.

Dans son discours, la ministre Mariatou Koné a mis en avant l'impact de cette initiative de la Fondation d'Augustin pour renforcer l'accès à l'éducation. Elle a également exprimé la reconnaissance du gouvernement envers les acteurs, comme Biomerieux, qui soutiennent la promotion de l'éducation. « Votre engagement illustre une solidarité réelle avec les jeunes générations et un soutien précieux aux efforts nationaux pour rendre l'éducation accessible et de qualité », a-t-elle dit.

Jérôme Patrick Achi a exprimé sa satisfaction pour l'ouverture de cette école dans sa région, rappelant que l'éducation est un élément central du développement national.

Alexandre Mérieux, président de Biomerieux, a, quant à lui, réitéré l'engagement de son groupe à soutenir des initiatives pour le bien-être des populations.

Source: Ministère de l'Education nationale et de l'Alphabétisation

Par Salif D. Cheickna

## Rentrée scolaire à Nafana - L'Association des fonctionnaires offre 282 kits scolaires aux élèves. Publié le vendredi 08 novembre 2024 | L'Intelligent d'Abidjan



Des élèves de Nafana reçoivent des kits scolaires

*Les membres de l'Association des Fonctionnaires de Nafana (AFONAF), village de la sous-préfecture de Nafana, situé dans la région d'Iffou et dans le département de Prikro, ont organisé une cérémonie de remise de kits scolaires le lundi 04 novembre 2024 à Nafana.*

Cette activité de remise de kits scolaires, initiée par l'Association des Fonctionnaires de Nafana (AFONAF), sous-préfecture de Prikro, selon une note d'information, s'inscrit dans un esprit de gratitude envers la terre qui les a vus grandir. Intitulée « Un élève, un kit scolaire », cette initiative a pour but d'offrir des kits scolaires aux enfants du village, permettant ainsi de favoriser leur réussite éducative. Au total, 282 kits, comprenant des cahiers, des stylos et des ensembles

géométriques, ont été distribués. Patrick Yao, chef de cabinet du Ministère de l'Emploi et de la Protection Sociale (MEPS), fils du village, a encouragé cette action. Il a incité les élèves à se concentrer sur leurs études. « Chers enfants, je vous invite à vous concentrer sur vos études. Il faut aller pour pouvoir mieux s'occuper de vous et de vos parents. Pour devenir un cadre du pays, il faut s'investir pleinement dans l'éducation », a-t-il invité. Traduisant sa gratitude aux cadres et enfants du village, il a souligné l'importance de l'union et de la contribution de chacun au développement du village. « C'est en unissant nos forces que nous pourrons bâtir un village où il fait bon vivre. J'appelle chaque membre de la communauté à agir pour le bien-être collectif du village », a ajouté Patrick Yao.

### **Les populations invitées à établir leurs cartes CMU**

En parallèle, il a abordé la question de la protection sociale, en informant la population sur la couverture maladie universelle. Il a encouragé les habitants à s'inscrire pour bénéficier de la carte CMU, qui leur permettra d'accéder à des soins et à une prise en charge de l'État en cas de maladie.

### **Touré Abdoulaye avec A. Traoré**



## ÉDUCATION / Bouaflé -Le projet PAGDS : un lot de manuels scolaires remis aux élèves de Bouaflé. Publié le vendredi 08 novembre 2024 | AIP



*Distribution de manuels scolaires à Bouaflé, jeudi 7 novembre 2024*

Bouaflé, 08 nov. 2024 (AIP)- Un lot de manuels scolaires a été remis, jeudi 7 novembre 2024, aux élèves de Bouaflé, dans le cadre du projet d'amélioration de la gouvernance pour la délivrance des services de base aux citoyens (PAGDS), financé par la Banque mondiale.

« C'est un programme qui s'inscrit dans l'agenda prioritaire du président de la République qui a lancé l'école pour tous. Et pour que

l'école soit pour tous, il faut qu'on ait une égalité de chance d'y accéder et d'avoir accès aux outils didactiques. Donc, il a lancé aussi la gratuité et cette gratuité passe aussi par certains éléments, d'où ce programme qui a été endossé par le ministère de l'Education nationale et le ministère de l'Economie, des Finances et du Budget », a expliqué le coordonnateur du projet, Yao Madeleine.

Mme Yao a souligné qu'en dehors de la distribution de manuels scolaires, ce projet s'occupe également de l'affectation en ligne, du paiement de subventions des élèves dans les secteurs privés à travers le système biométrique, de la digitalisation des Comités de gestion des établissements scolaires (COGES) ainsi que de l'accompagnement scolaire.

Elle a relevé que ce sont 21500 ouvrages qui ont été distribués dans la région de la Marahoué cette année 2024, rappelant que depuis trois ans, ce sont 8 500 000 ouvrages d'un montant de près de 13 milliards FCFA qui ont été mis à la disposition des apprenants au niveau national.

Yao Madeleine a exhorté les élèves à utiliser, à lire ces manuels pour avoir de bons résultats scolaires. Aux parents, elle a demandé de les aider à y arriver.

« Les enfants ont des livres maintenant. S'ils arrivent à la maison, aidez les à étudier, même si vous ne savez pas lire ni écrire, mais votre présence, votre interpellation à leurs côtés va les aider à apprendre à lire et à écrire », a-t-elle indiqué.



Le coordonnateur du projet PAGDS, Yao Madeleine et le président Zoro Bi Ballo entrain de remettre des manuels scolaires aux élèves de Bouaflé, jeudi 7 novembre 2024

Le président de la Haute autorité pour la Bonne gouvernance, Zoro Bi Ballo Epiphane, par ailleurs président du conseil régional de la Marahoué a, au nom de la population, exprimé sa gratitude au président Alassane Ouattara et à son gouvernement.

« La Marahoué est reconnaissante au chef de l'Etat, SEM Alassane Ouattara, qui à son accession au pouvoir fait du développement du capital humain une priorité de son action. Et lorsqu'on parle de capital humain, on parle de santé, d'éducation, d'accès à l'eau potable, à l'électricité. Et l'ensemble de ces domaines du capital humain, le chef de l'Etat en a fait une réalité dans la région de la Marahoué, et la population de la Marahoué lui exprime toute sa gratitude », a dit M. Zoro Bi.

Il a engagé les apprenants, les enseignants et les parents à faire bon usage de ces manuels mis à leur disposition.

(AIP) / NORBERT SEHI



## **ÉDUCATION / Grand-Bassam – Une visite de la DEEP pour évaluer le système de contrôle biométrique dans les établissements privés de Grand-Bassam. Publié le lundi 11 novembre 2024 | AIP**

Grand-Bassam, 11 nov. 2024 (AIP) – Une délégation de la Direction de l’encadrement des établissements privés (DEEP), conduite par Ehoulé Basil, a visité plusieurs établissements privés de Grand-Bassam vendredi 08 novembre 2024, afin de vérifier l’efficacité du système de contrôle biométrique des élèves affectés par l’État ivoirien.

Au cours de cette journée, sept établissements secondaires privés de la DRENA (Direction régionale de l’éducation nationale et de l’alphabétisation) de Grand-Bassam ont été inspectés. La délégation a examiné les processus d’enrôlement biométrique, les pointages et l’usage des badges des élèves, tout en recueillant les difficultés rencontrées par les agents en charge du suivi administratif et technique.

Les correspondants de fichiers ont mis en avant plusieurs défis opérationnels, notamment des défaillances techniques dues à l’absence de stabilisateurs et d’onduleurs pour les machines biométriques, ainsi que le manque de réactivité de certains agents. Ces difficultés sont présentes dans l’ensemble des DRENA de Côte d’Ivoire, ce qui pousse la DEEP à envisager des mesures d’amélioration.

Cette initiative s’inscrit dans une démarche de pérennisation du dispositif de contrôle biométrique pour assurer la relève après la fin de la collaboration entre les bailleurs de fonds et l’État ivoirien.

(AIP) / NOEL AHOULOU



## ÉDUCATION / Grand-Bassam – Le nouveau DRENA de Grand-Bassam en tournée pour mieux cerner les enjeux éducatifs locaux. Publié le lundi 11 novembre 2024 | AIP



*Le DRENA et sa délégation accueillis dans un établissement*

Grand-Bassam, 11 nov. 2024 (AIP) – Le nouveau Directeur régional de l'éducation nationale et de l'alphabétisation (DRENA) de Grand-Bassam, Alaba Abel Désiré, a entamé une tournée d'une semaine, du 4 au 11 novembre 2024, afin de de mieux cerner les enjeux éducatifs locaux.

Selon M. Alaba cette tournée s'inscrit dans une dynamique de proximité et d'écoute et vise à connaître les structures éducatives sous

sa tutelle et à établir un contact “direct” avec les établissements scolaires.

Cette initiative a pour objectif également de se présenter, mais aussi de localiser précisément les établissements scolaires pour une meilleure prise en charge administrative et pédagogique a fait savoir M. Alaba.

À chaque étape de cette tournée, le DRENA a reçu un accueil chaleureux et convivial de la part des élèves, des enseignants, des chefs d'établissement et des directeurs d'études.

La DRENA de Grand-Bassam supervise actuellement 10 établissements secondaires publics et 33 établissements privés, auxquels s'ajoutent de nombreuses structures de formation primaire et d'alphabétisation.

(AIP) / NOEL AHOULOU



## ÉDUCATION / Biankouma - Renouvellement du comité de gestion du lycée moderne de Biankouma. Publié le dimanche 10 novembre 2024 | AIP



*La nouvelle équipe COGES du lycée de Biankouma mis sur pied sous la supervision du secrétaire général de la préfecture.*

Biankouma, 10 nov. 2024 (AIP)-Les parents d'élèves du lycée moderne de Biankouma ont procédé au renouvellement des instances dirigeantes de son Comité de gestion (COGES), samedi 9 novembre 2024, au foyer des élèves.

Le nouveau président élu, Abasson Atsè Yacinthe, succède à Bamba Lakika. Il s'est engagé à œuvrer pour l'amélioration des résultats

scolaires du lycée en collaboration avec les autres parents et l'administration.

Le nouveau bureau est composé de Gba Deli Diomandé, vice-président, Bamba Boureima, trésorier général, et Diomandé Christian, commissaire aux comptes. Sangbeu Gondo Joseph, Pehe Bertin et Kourouma Balou figurent parmi les membres.

La cérémonie a été présidée par le secrétaire général de la préfecture, Kouadio Brou, représentant le préfet, qui a encouragé le bureau à relever les défis de leur mission.

Le proviseur du lycée, Koné Mamadou, a rappelé l'importance de placer les élèves au centre des priorités du COGES et a salué les efforts du personnel éducatif dans un contexte de déficit d'enseignants.

(AIP) / DELPHIN EHUI

# Détente

## Caricature

